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Ata da 2ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 2ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 05 DE FEVEREIRO DE 2015 

DVD A2/2015 
 

Aos cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º Secretário, 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) e secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) e Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg). Às quinze horas e seis minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). APROVADA a Ata da 1ª Sessão Ordinária, realizada em 03 de 
fevereiro de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 947/05 (976) Encaminha PL 01/2015, que visa a instituir, no Município de Santo 
André, a gratuidade das tarifas do transporte coletivo para os estudantes regularmente 
matriculados em cursos reconhecidos pelo Ministério da Educação – MEC, dos Ensinos 
Fundamental, Médio, Superior e de Suplência, bem como alunos matriculados em cursos 
profissionalizantes e cursos técnicos, reconhecidos oficialmente pelo Ministério da 
Educação, ou ministrados pelo Senai, Senac, com duração mínimo de 64 (sessenta e 
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quatro) horas mensais, de acordo com os critérios a serem estabelecidos em regulamento 
[ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]. 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 606/14 (878) Encaminha relatório 
trimestral descritivo dos pagamentos efetuados no 4º trimestre de 2014, cujos valores de 
contratação são superiores a 50.000 FMPs [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 02/15 (879) 
Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 16/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. GOVERNO DO ESTADO 
DE SÃO PAULO / COORDENADORIA DE REINTEGRAÇÃO SOCIAL E CIDADANIA (890) 
Encaminha cópias do Segundo Termo Aditivo ao Convênio celebrado entre o Município de 
Santo André e o estado de São Paulo, através da Secretaria da Administração 
Penitenciária [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL E COMBATE À 
FOME (891) Comunica celebração do Convênio 812264/2014, cujo objeto é estruturação 
da rede de serviços da proteção social especial [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO (888 e 889) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 48/15 
(982) Indicação para poda preventiva de árvores que estão entrelaçadas junto à fiação 
elétrica nas Ruas Turiaçú, Itá, Antônio Cubas, Monções e ruas adjacentes, na Vila Alice e 
Vila Guiomar; 3067/13 (983) Indicação para intensificação de informação a respeito do uso 
racional de água potável no Município de Santo André; 464/14 (984) Requerimento para 
implantação de Base Comunitária da Guarda Civil Municipal na Rua Almeida Garrete, nas 
proximidades da Rua Dom Jorge Marcos de Oliveira; 2910/13 (985) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores da Rua Lavínia e ruas adjacentes, Jardim 
Alvorada, para instalação de lombofaixa na altura dos números 495/526 da referida via; 
1094/13 (986) Requerimento ao 10º Batalhão de Polícia Militar para realizar rondas 
ostensivas na Av. Utinga e imediações. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. 
ALMIR CICOTE) 3522/13 (939) Indicação para poda da árvore localizada no n. 618 da Rua 
Marco Aurélio, Jardim Ana Maria; 98/14 (940) Indicação para poda da árvore localizada no 
n. 159 da Rua Odete, Vila Guarani; 911/13 (941) Indicação para instalação de corrimão no 
meio da escadaria que dá acesso à Rua Ouricuri, Parque João Ramalho. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) E DIVERSOS VEREADORES 44/14 
(938) Requerimento de informações sobre o contrato celebrado entre a Prefeitura 
Municipal e a empresa Santamália Saúde. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) 145/13 (929) Indicação para tapar os buracos existentes na altura do n. 153 da 
Rua Ozanan, Jardim Santo Antonio; 464/13 (930) Requerimento de informações referentes 
à falta de diversos medicamentos na UBS Moyses Fucs, localizado na Rua Alexandreta, 
180, Jardim Santo Antonio; 407/13 (931) Indicação para remover uma árvore localizada na 
Av. Alfredo Maluf, em frente à EE Rubens Moreira da Rocha, Jardim Santo Antonio; 
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2794/13 (932) Indicação para tapar buraco localizado na altura do antigo n. 14, atual n. 
126, da Rua Progresso, Vila Curuçá; 793/14 (933) Indicação para tapar os buracos 
existentes em toda extensão da Rua Asclepia, Vila Curuçá [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 715/13 (942) Indicação para implantação de área de lazer no 
terreno localizado na Rua Vinhedo, 84, Jardim Santo Antonio; 715/13 (943) Indicação para 
implantação de faixa elevada na Rua Vinhedo, 84, Jardim Santo Antonio; 340/13 (944) 
Indicação para repintura de faixas de travessia de pedestres e sinalização horizontal de via 
preferencial localizadas no cruzamento da Rua Apalaches com Rua Manágua, Parque 
Capuava; 1430/13 (945) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento da Rua 
Gutenberg com a Rua Alemanha, Bairro Camilópolis; 1103/13 (946) Indicação para efetuar 
repintura da faixa amarela na parada dos ônibus da Av. Araucária, 1341, Parque Novo 
Oratório [JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. O Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) informa à Vereadora Bete que não teve intenção de prejudicá-la e 
essas questões levantadas serão discutidas em reunião com os líderes de bancada e os 
vereadores que desejarem participar. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO 
(COSMO DO GÁS) 288/13 (971) Requerimento de informações sobre os Protocolos n. 
768/13 e n. 10268/13, para reconstrução do muro, escadarias e outras melhorias na Rua 
Água Mineral, 187, Sítio dos Vianas; 42/13 (972) Requerimento de informações sobre o 
Protocolo n. 406/13, para reconstrução do muro de arrimo da Rua do Mutirão, 103, Sítio 
dos Vianas; 1606/13 (973) Indicação para limpeza, capinação e revitalização da Praça dos 
Unidos, no cruzamento das Ruas Eusébio de Queirós com Saracanta, Jardim Guarará; 
2098/13 (974) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Barão de Loreto, altura do n. 
17, Condomínio Maracanã; 1146/13 (975) Indicação para operação tapa-buracos na Rua 
Laplace, altura do n. 100, Vila Suíça [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 50/15 (954) 
Indicação para limpeza e capinação no passeio da Rua Aracati, altura do n. 255, Vila 
Curuçá; 426/15 (955) Indicação para capinação, limpeza e reparos nos equipamentos de 
ginástica da Praça José Pedro de Alcântara, Parque Oratório; 340/13 (956) Indicação para 
instalação de placas de proibido estacionar na Rua Apalaches, sentido centro-bairro, 
Parque Novo Oratório; 340/13 (957) Indicação para capinação e limpeza do passeio da 
Rua Apalaches, altura do n. 110, Parque Novo Oratório; 1965/13 (958) Indicação para 
remoção da árvore localizada na Rua Potirendaba, em frente ao n. 328, Parque João 
Ramalho. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2423/13 
(900) Requerimento de informações sobre a fiscalização do cumprimento da Lei n. 
14.364/2011, que dispõe sobre a proteção e segurança dos consumidores nas agências e 
postos bancários, popularmente conhecida como “Lei do Biombo”; 42/15 (901) 
Requerimento de informações acerca das medidas adotadas para fiscalização e garantia 
do cumprimento das disposições da Lei Municipal n. 8071/2000; 2240/13 (902) 
Requerimento de informações sobre providências tomadas pela Fundação Santo André 
com vistas a inibir a prática do “trote” pelos seus alunos; 43/15 (903) Requerimento à 
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DERSA – Desenvolvimento Rodoviário S/A, sobre a existência de verba ou recursos 
destinados à compensação por obras do Rodoanel no Recreio da Borda do Campo, para 
as obras de Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 
(904) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Dra. 
Marlene Nobre, ocorrido no dia 05 de janeiro de 2015 [JUSTIFICADO pelo Vereador 
Edson De Jesus Sardano (Edson Sardano)]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 343/14 (947) Indicação para operação tapa-buraco em toda 
extensão da Rua Rincão, Bairro Jardim Alvorada; 47/15 (948) Requerimento à Diretoria 
Regional de Ensino para esclarecimentos sobre a medida tomada pelo Governo do Estado 
de fechar 70 salas de aula no Município de Santo André; 321/14 (949) Requerimento ao 
Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar para intensificar rondas ostensivas nas 
imediações do Núcleo Homero Thon; 1520/15 (950) Requerimento à Mesa para realização 
de Sessão Solene em celebração ao 1º Pan-Americano de Kung Fu Wushu, que será 
realizado entre 07 e 13 de julho de 2015, no Complexo Esportivo Pedro Dell’Antonia; 
384/13 (965) Indicação para capinação e limpeza nas dependências do Parque Central e 
seu entorno, Bairro Assunção [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADORA 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 2172/13 (53) PLCM n. 
01/15, dispondo sobre a reserva de vagas para idosos, portadores de deficiência e 
gestantes, nas praças de alimentação dos shoppings centers, restaurantes, galerias, 
lanchonetes e outros estabelecimentos do setor gastronômico, na forma que menciona 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA]; 54/15 (977) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de policiamento ostensivo na Rua Professor 
Oliveira Campos, Jardim Santa Cristina; 2338/13 (978) Indicação para tapar buraco 
localizado na Rua das Paineiras, próximo ao n. 371, Bairro Campestre; 172/13 (979) 
Indicação para limpeza e capinação no final da Rua Mauricio de Medeiros, Jardim Irene; 
1755/13 (980) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Vera Cruz, próximo ao n. 
350, Vila Pires; 2374/13 (981) Indicação para limpeza e capinação da Rua São Paulo, 
Parque Marajoara. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) lembra que havia um acordo de que as proposituras dos vereadores 
que não estivessem presentes em plenário não seriam lidas. Registra que, na época, não 
estava presente e por isso não pôde opinar e acatou a decisão. Agora, vê que a Mesa está 
dando outro encaminhamento, pois o vereador não está presente e mesmo assim as 
proposituras estão sendo lidas. Registra que concorda com esse procedimento e espera 
que, se eventualmente tiver de se ausentar do plenário, suas proposituras também sejam 
lidas, da mesma forma como as proposituras do vereador ausente estão sendo lidas. O 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) informa que o Vereador José de Araujo 
também questionou, na sessão passada, razão pela qual será feita reunião com os líderes 
e os vereadores que desejarem participar para estabelecer se o acordo será ou não 
mantido. Da mesma forma, está procedendo à inscrição de todos os partidos, no Grande 
Expediente. Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) 
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concorda com a Vereadora Bete Siraque e sugere que a reunião seja agendada para esta 
semana, visto ser uma nova presidência. Porém, concorda que deva ser mantido como era 
antigamente, pois às vezes surgem demandas urgentes que precisam ser tratadas durante 
o andamento da sessão. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) fala que o 
mesmo procedimento está sendo adotado para a fala dos partidos, que serão inscritos, 
mesmo se o líder não estiver presente. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR 
JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 595/13 (959) Indicação para 
implantação de uma lombofaixa na Rua Oratório, próximo ao início das Ruas Uruguai e 
Canadá, Parque das Nações; 1047/13 (960) Indicação para reparos na pavimentação da 
Travessa Itápolis, Bairro Bom Repouso; 580/13 (961) Indicação para desinsetização dos 
poços de visita localizados na Av. Dom Bosco, Bairro Bom Repouso; 51/15 (962) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores e comerciantes da Vila 
Metalúrgica para implantação de mão única de direção na Rua Vichi. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 3101/13 (987) Indicação 
para que sejam tapados buracos em toda extensão da Rua Lasar Segall, Bairro 
Centreville; 107/13 (988) Indicação para que sejam tapados buracos na Rua João 
Caetano, Bairro Centreville; 113/13 (989) Indicação para limpeza de terreno público 
localizado na Av. Valentim Magalhães, entre os números 830 e 860, Vila Guarani; 1394/13 
(990) Indicação para melhoria no sistema de drenagem pluvial no trecho compreendido 
entre a Rua Venezuela e Av. Ramiro Colleoni, Centro. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 46/15 (934) Indicação para serem atendidos 
os pedidos de limpeza e capinação de diversas praças do município; 1015/13 (935) 
Indicação para retirada de árvore infectada na Rua Hiroshima, 144, Vila Matarazzo; 
2619/13 (936) Indicação para realizar operação tapa-buraco na esquina das Ruas Rolândia 
com Petrolândia, Jardim Alvorada; 343/14 (937) Indicação para recapeamento asfáltico em 
toda extensão da Rua Rincão, Jardim Alvorada. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 49/15 (953) Requerimento de informações a respeito 
da concessão da tarifa de ônibus gratuita aos estudantes; 3337/13 (963) Requerimento 
encaminhando fotos que comprovam situação de risco e abandono da Vila Guiomar e 
solicita providências; 52/15 (964) Requerimento ao Superintendente do Semasa de 
esclarecimento a respeito do desperdício de água potável através de vazamento na rede 
de abastecimento ou outras ocorrências que colaboram para a perda da água tratada. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) E DIVERSOS 
VEREADORES 21/15 (951) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Norberto Augusto Fernandes; 21/15 (952) Requerimento visando a 
inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Pedro Cia [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), com exibição de 
vídeo]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
2512/13 (909) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Cambuquira, em frente ao 
n. 58, Vila Linda; 1758/13 (910) Indicação para capinação e limpeza na viela localizada na 
Rua Santa Catarina, altura do n. 197, Parque Marajoara; 1956/13 (911) Indicação para 



16 
 

Ata da 2ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

capinação em toda extensão da Rua Ingá, Jardim do Estádio; 230/14 (912) Indicação para 
capinação e limpeza em toda extensão do canteiro central da Av. Brasília, Vila Linda 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (913) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Terezinha 
Aparecida Fratucci, ocorrido no último dia 04 [JUSTIFICADO pelo Vereador Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari)]. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1768/13 (966) Indicação para poda de 
árvore na altura do n. 63 da Rua Prof. José Franco, Bairro Bangu; 1738/13 (967) Indicação 
para serviços de limpeza e remoção de lixo na calçada do cruzamento da Rua Alzira 
Lisboa Franco com a Rua Prof. José Franco, Bairro Bangu; 53/15 (968) Requerimento de 
informações acerca de vazamento de água em frente ao n. 154 da Rua Dr. Cesário Mota, 
Centro; 1621/13 (969) Requerimento de informações acerca do descarte de água em 
abundância dentro da Unidade Guarará do Semasa, localizada na Rua Paulo Novais, 391, 
Vila Vitória; 1198/13 (970) Indicação para reestabelecimento da iluminação pública na 
altura do n. 321 da Rua Araci, Bairro Curuçá. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 940/13 (894) Indicação para instalação de caçamba coletora de 
lixo na Rua São Tomás de Mouro, Bairro Sítio dos Vianas; 160/13 (895) Indicação para 
poda de árvore localizada na Rua Ana Neri, 456, Vila Metalúrgica; 983/13 (896) Indicação 
para instalação nas paradas de ônibus um quadro informando o itinerário das linhas do 
transporte coletivo; 3256/13 (897) Indicação para poda de árvore localizada na Rua 
Nuporanga, 15, Bairro Bangu. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 1328/13 (991) Indicação para efetuar limpeza do terreno público 
localizado na Av. Rangel Pestana, altura do n. 1030, Bairro Jardim Cristiane; 544/13 (992) 
Indicação para efetuar pintura de sinalização de solo para travessia de pedestres na Rua 
Vicentinos, altura do n. 292, com Rua Maronitas, Bairro Jardim Santo André; 1439/13 (993) 
Indicação para instalação de ponto de ônibus, com cobertura, na Rua Amazonas, altura do 
n. 11, esquina com a Rua Guanabara, Bairro Cidade São Jorge; 326/13 (994) Indicação 
para instalar duas placas indicativas de “Rua sem Saída”, na Rua Rogério Giorgi com início 
na Rua Mauro Pinheiro, Bairro Jardim Marek; 151/13 (995) Indicação para implantar 
sistema semafórico entre o cruzamento da Rua Caiubi e Rua Evaristo de Moraes, Bairro 
Jardim Pilar. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 256/13 (919) 
Indicação para canalização do córrego localizado atrás do Condomínio Residencial 
Chácara das Amarilis, na Estrada do Cata Preta, 230, Vila João Ramalho e construção de 
moro de contenção tipo “gabião”; 469/14 (920) Indicação para notificar o proprietário do 
imóvel localizado na Rua Lisboa, 20, Bairro Utinga, a efetuar providências visando à 
conservação do imóvel citado; 2682/13 (921) Indicação para efetuar capinação e limpeza 
da praça localizada entre as Ruas Dr. Almenor Jardim Silveira e Dr. Hélio da Mata Souza, 
ao lado da USF Jardim Alvorada; 44/15 (922) Requerimento à Eletropaulo para mudança 
do poste localizado na calçada da Rua Santa Isabel, 367, Vila Camilópolis. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 
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(923) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. 
Arvelino Antonio de Avelar, ocorrido em 14 de janeiro do corrente. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 3226/13 (914) Indicação para que 
o Programa Banho de Luz seja estendido à Praça Pedro Lazarini, localizada na Rua 
Adriático, entre as Ruas Alhambra e Paulo Novais, Jardim do Estádio; 710/14 (915) 
Indicação para que o Programa Banho de Luz seja estendido à Praça do Povo, localizada 
entre a Rua do Jornalista e a Rua Adriático, Jardim Telles de Menezes; 1125/14 (916) 
Indicação para limpeza pública e lavagem da Rua Erechim, no final da via pública, Bairro 
Parque Erasmo Assunção; 2203/13 (917) Indicação para operação tapa-buraco na Rua 
Prof. Nestor Pereira Leite, em frente ao n. 57, Jardim Santa Cristina; 3206/13 (918) 
Indicação para pavimentação de praça existente entre as Ruas Giuseppe Lorenzini, 
Domenico Garofallo e Demétrio Girardelo, próximo dos números 375, 455 e 596, 
respectivamente, Jardim Las Vegas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 45/15 (924) Indicação 
para efetuar diversas melhorias na Rua Salesiana, Jardim Santo André; 80/13 (925) 
Indicação para limpeza e capinação nas margens do córrego localizado na Estrada do 
Pedroso, próximo ao n. 1622, Jardim Santo André; 1619/13 (926) Requerimento de 
informações sobre o Protocolo n. 4681/14; 242/13 (927) Indicação para limpeza, capinação 
e dedetização na Rua Dezesseis de Abril, Jardim Santo André; 172/13 (928) Indicação 
para realizar serviço de capinação na Av. Maurício de Medeiros, altura do n. 360, Jardim 
Irene [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 738/13 (906) Requerimento de informações sobre 
ações práticas e imediatas para a desativação da “cracolândia” instalada na Vila Guiomar e 
outros bairros de nossa cidade; 2186/13 (907) Requerimento para que seja enviado 
relatório detalhado sobre a aplicação de recursos enviados para o município pelo Governo 
Estadual e Federal destinados ao combate ao consumo de crack e outras drogas; 919/13 
(908) Requerimento de informações acerca do “Projeto Ciclofaixa de Lazer” que iniciou sua 
operação no último dia 1º do corrente ano em nossa cidade [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) E DIVERSOS VEREADORES 1526/14-A (905) Requerimento de informações 
acerca do PL 81/14, do Executivo Municipal, que autoriza o Poder Executivo a contratar 
operação de crédito com a Caixa Econômica Federal até o valor de R$12.936.299,01, 
destinados a custear a pavimentação de logradouros no Bairro Recreio da Borda do 
Campo [JUSTIFICADO pelos Vereadores Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), 
com exibição de vídeo e fotos] [JUSTIFICADO pelo Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo)] Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, 
do Regimento Interno, para justificar o requerimento. Continuação da justificativa do 
requerimento: [JUSTIFICADO pelo Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote)] 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). 
[JUSTIFICADO pelo Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)] [JUSTIFICADO 
pelo Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás)]. Pela ordem, o Vereador 
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Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
para justificar o requerimento. Continuação da justificativa do requerimento: 
[JUSTIFICADO pelo Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima)]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). Pela ordem, o 
Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) solicita inversão da sessão e antecipação 
da Tribuna Livre, para que seja franqueada a palavra aos munícipes inscritos, sendo 
aprovada pelo Plenário sua solicitação. Às 16h50min passa-se à TRIBUNA LIVRE: SR. 
RONALDO DONIZETE BARBOSA – Como representante do movimento dos moradores 
da Vila Guiomar solicita que a Administração tome medidas urgentes no sentido de banir a 
cracolândia existente no referido bairro, bem como os pontos de prostituição existentes no 
local. SR. WALDOMIRO PEDRO DO NASCIMENTO – Representando a Vila Guiomar fala 
que há muito tempo a região vem sofrendo com os usuários de crack, bem como com os 
pontos de prostituição que se instalaram no local e pede solução o mais rápido possível 
para os problemas por que passam a população que ali vive. SR. ODILON EDUARDO DE 
OLIVEIRA – Representando a Comissão Permanente dos Guardas Civis Municipais e 
Seguranças Patrimoniais de Santo André fala que a discussão para tratar acerca do 
Estatuto da Guarda está parada e solicita apoio dos Vereadores nessa luta. Em seguida 
solicita que sejam cumpridos os arts. 37 e 53 da Lei 6.835/1991, que até hoje não foram 
cumpridos nenhuma vez. Pede ainda que seja aprovado o Estatuto que foi atualizado em 
2013. Fala que os coletes de segurança da Guarda, comprados em 2010, vencerão neste 
ano, um lote em fevereiro e o outro em julho e solicita retorno da Prefeitura acerca da 
aquisição de novos equipamentos. Finaliza pedindo maiores explicações acerca do novo 
convênio dos funcionários públicos de Santo André. Pela ordem, o Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e informa que 
o município se inscreveu no programa Santo André de Braços Abertos, do Ministério da 
Justiça, onde será repassada verba para o referido programa, bem como contrapartida da 
Prefeitura. Informa ainda que foi agendada reunião para a próxima segunda-feira, dias 09, 
às 15:00h, com o coordenador desse programa, com o representante do Prefeito, Sr. 
Carlinhos Augusto, representante da Secretaria de Segurança Pública do Município e 
representante da Secretaria de Inclusão Social e solicita que os vereadores criem uma 
comissão, bem como uma comissão dos moradores da Vila Guiomar para participarem da 
reunião. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala 
que no dia 30 foi anunciado que o Secretário iria na “cracolândia”, a Guarda fez um 
trabalho intensivo na região e no dia da visita do Secretário a região estava limpa, portanto, 
solicita da Administração que sejam designadas rondas de policiamento várias vezes na 
semana para trazer tranquilidade para aquela população. Finaliza pedindo ao Secretário de 
Segurança Pública que venha até a Câmara prestar esclarecimentos da forma como será 
usado o dinheiro destinado ao programa citado pelo Vereador Araujo. SR. GILZEMAR DE 
ALMEIDA – Como funcionário do Semasa registra o descaso da Administração com o 
funcionalismo público, bem como com os funcionários do Semasa, que não conseguiram 
ainda que a Administração atendesse reivindicação do tíquete refeição. Fala ainda que 
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quando são marcadas visitas ao restaurante do Semasa Guarará os responsáveis pelo 
local se preocupam em servir uma alimentação melhor da servida normalmente aos 
trabalhadores que fazem uso daquele local no dia a dia. Finaliza citando desperdício de 
água no sistema de abastecimento de água do Guarará, como já foi mostrado pelo 
Vereador Zacarias. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Registra que 
o problema por que passam os moradores da região da Vila Guiomar é antigo, mas que, 
em novembro de 2013, fez requerimento tratando do tema perguntando ao Prefeito quais 
ações estavam sendo tomadas para eliminar a presença dos usuários de crack, bem como 
outros delitos praticados no referido bairro e as informações prestadas pela Administração 
não condizem com a realidade vivida por aqueles moradores. Diz ainda que os problemas 
por que passam as pessoas que moram na região da Av. Industrial ou fazem uso daquela 
via também é uma questão que a Prefeitura precisa resolver urgentemente. Finaliza 
pedindo para que os representantes que fizeram suas reivindicações no dia de hoje 
retornem o mais rápido possível para continuar nessa luta. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Primeiro parabeniza os representantes dos 
moradores da Vila Guiomar pela presença na sessão e registra que conhecia o problema 
antes de assumir a vereança e sempre vem trabalhando para que o pleito daqueles 
munícipes seja atendido. Em seguida fala que as reivindicações dos funcionários da 
Guarda Municipal são legítimas, é uma luta antiga e o Executivo ao invés de valorizar 
esses profissionais vem fazendo com que a classe seja mais desvalorizada ainda, inclusive 
existe a possibilidade de acabar com a Segurança Patrimonial no município. Finaliza 
solicitando informações concretas acerca do posicionamento da Prefeitura contra a outorga 
do representante legal do Sindserv eleito pela categoria. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). Pela ordem, Vereador Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e, primeiro, 
parabeniza a luta dos representantes que trouxeram suas reivindicações. Em seguida, 
informa que o Programa Santo André de Braços Abertos receberá verbas do Governo 
Federal e do Município de Santo André, mas o problema precisa de ação imediata por 
parte das autoridades envolvidas na questão dos moradores da Vila Guiomar, o Coronel 
Navarro se comprometeu a acompanhar o problema do local até segunda-feira e confirmou 
sua presença na reunião agendada pelo Vereador Araujo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE). VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Fala que já apresentou ideias que poderiam 
ser tomadas para eliminar a cracolândia da Vila Guiomar e, infelizmente, isso não se 
tornou realidade, mas acredita que a mobilização dos moradores da região se tornará um 
incômodo para a Administração que tomará providências para resolver esse problema. 
Finaliza se colocando à disposição para contribuir com essa questão que carece de ações 
concretas por parte da Prefeitura, das polícias e sugere aos moradores que entrem com 
ação civil pública para que o Ministério Público também passe a exigir soluções por parte 
da Administração. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO). VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 



20 
 

Ata da 2ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

RAUTENBERG) – Registra que o problema por que passam os munícipes de Santo André 
com usuários de droga vem se alastrando pelo município todo. Em seguida fala da questão 
do desperdício de água citado por funcionário do Semasa, que é algo inconcebível diante 
da crise hibrida porque passa o Brasil todo. Em seguida fala que foi sancionado projeto 
dando poder de polícia à Guarda Municipal, mas que o Município de Santo André não 
promove investimentos para aparelhar com equipamentos para que os guardas possam 
exercer seu trabalho a contento. Finaliza com exibição de vídeo mostrando o desperdício 
de água na unidade do Semasa do Guarará. Feita exibição de vídeo durante sua fala. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Considera 
importante a vinda da comunidade da Vila Guiomar, pois, em princípio, houve 
posicionamento do Governo de policiamento 24 horas, até segunda-feira, e, depois disso, 
seja dado posicionamento definitivo para a comissão, com policiamento 24 horas, a fim de 
dar segurança para a população, e também retirada dos meliantes que ocupam aquele 
espaço. Sobre a questão do tíquete do Semasa, conversará com o presidente da 
comissão, Vereador Montorinho, pois uma resposta tem de ser dada aos funcionários que 
precisam ter o direito assegurado. Hipoteca apoio à Guarda Municipal e considera 
importante a mobilização e cobrar providências do Governo, a fim de atender à 
reivindicação. Registra que será aprovado pedido de audiência pública, no dia 23, às 
19:00h, para tratar da questão do Instituto de Previdência e Santamália. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Lamenta 
que pessoas sejam dependentes das drogas, problema que faz parte da sociedade. 
Entende que algumas medidas poderiam ser tomadas, como melhoria na iluminação 
pública, intervenção com a Secretaria de Inclusão Social, a de Saúde e a de Segurança, 
atentando para o fato de que onde tem o usuário de crack há o vendedor da droga e o 
traficante, cabendo, então, à Polícia atuar na região a fim de prender os traficantes e coibir 
a venda da droga. Finaliza sugerindo a criação de uma comissão de assuntos relevantes 
especialmente para cuidar do caso da Vila Guiomar e coloca-se à disposição para ajudar a 
buscar alternativas para essa questão, porém, ressalta que o Governo Estadual tem de 
cuidar da segurança pública, por meio da Polícia Militar e Polícia Civil. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Considera que vencer o 
crack é um dos desafios maiores do país, porque é uma droga diferente das demais, pois a 
cada 10 pessoas que experimentam o crack, nove viciam na primeira experiência e, a 
partir daí, a vida dessa pessoa passa a ficar nas mãos do traficante e da droga, e a pessoa 
perde a dignidade, a ponto de rejeitar o próprio filho. Manifesta seu apoio e solidariedade 
aos moradores da Vila Guiomar que esperam ação urgente e emergente para resolver o 
problema. Cita dois importantes programas – Crack é Possível Vencer e Santo André 
Cidades Abertas – que visam a ajudar e resgatar as pessoas que estão na condição de 
usuário. Espera que os demais bairros que enfrentam esse problema também recebam a 
atenção das autoridades. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
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– Entende que grande parte da população optou por um projeto do Governo Federal de 
combate às drogas e, em especial, combate ao crack e, tendo em vista que o Prefeito de 
Santo André se empenhou pela reeleição da presidente Dilma, espera que a cidade tenha 
do Governo Federal retorno dos impostos que são gerados e arrecadados aqui e, para 
tanto, é preciso que a Administração local faça gestões junto ao Governo Federal. Sobre a 
manifestação do representante da Guarda Municipal, sobre a forma como a Administração 
trata a questão do Estatuto e como o Sindicato trata essa mudança que a Guarda 
pretende, lembra que na Administração passada o Sindicato era atuante e combativo, 
todavia, esse comportamento mudou radicalmente na atual Administração e, hoje, tem 
uma atuação apática e cabe aos funcionários participe mais do Sindicato e pleiteie que 
defenda os interesses da categoria. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 
– Lamenta ver os problemas enfrentados por esta cidade e por todo o país, como a 
violência, setor da saúde deficiente e a Guarda Municipal há tanto tempo esperando por 
simples melhoria. Considera que a Administração atual também não é satisfatória, embora 
sempre tenha contado com o apoio desta Casa. Fala, novamente, sobre o panfleto que foi 
distribuído na cidade, em virtude de os vereadores manifestarem intenção de buscar 
informações acerca de projeto de pavimentação de rua. Lembra que logo no início do 
Governo Aidan foi constituída CPI nesta Casa e acredita que a fundação deve ser 
investigada. Critica o fato de a Administração boicotar os vereadores por causa da eleição 
da presidência desta Casa e lembra que os vereadores não têm sido atendidos em suas 
emendas. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Inicia dizendo que não faz demagogia no plenário e que recebeu o 
pessoal da Vila Guiomar e manifesta sua solidariedade à luta dos moradores. Considera 
legítima a reivindicação e lembra que quem tem poder para reprimir e prender é a Polícia. 
Apoia a sugestão da Vereadora Bete de constituição de comissão de assuntos relevantes 
para acompanhar a questão da cracolândia, que não acontece apenas na Vila Guiomar, 
mas em muitos bairros e cidades, quiçá no país inteiro. Sobre o Semasa, cuja pauta 
trazida era o restaurante e a qualidade da comida, fala que a comissão de assuntos 
relevantes criada está atuando, tomou conhecimento dos projetos, o Semasa contratou 
empresa e vai reformar todos os restaurantes da autarquia. Já quem está tratando da 
questão do tíquete é o sindicato e não os vereadores. Informa que não aceita as críticas 
que lhe foram feitas, pois tem grande respeito pelo Semasa e nem por isso deixa de 
fiscalizar a autarquia. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Inicia refutando a fala do Vereador Montorinho, pois tem dois processos 
parados na autarquia, desde outubro, que não foram atendidos. Além disso, pediu para 
marcar reunião e foi informado que para isso é preciso falar no 1º andar da Prefeitura. 
Sobre a cracolândia, entende que existem várias vertentes para resolver o problema, pois 
também é um caso de segurança pública, principalmente porque o estado de São Paulo 
não produz drogas. Menciona algumas medidas tomadas pela presidente Dilma para seu 
novo mandato que vão de encontro ao compromisso assumido durante o período eleitoral. 
Entende que as pessoas precisam de formação profissional e respaldo para ter 
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oportunidade de emprego e assistência social, assim como o município pode melhorar a 
iluminação pública e colocar câmaras de monitoramento, assim como a Polícia Militar pode 
coibir a questão do tráfico. Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano) para esclarecer, em especial a fala do Vereador 
Montoro, pois a PM tem, sim, responsabilidade, mas para resolver essa responsabilidade o 
foro apropriado é a Assembleia Legislativa e à Câmara cabe resolver as questões de 
âmbito municipal, como, por exemplo, iluminação pública, capinação, limpeza diária, 
patrulhamento da Guarda e bases comunitárias da PM, além de internação para os 
dependentes químicos. Porém, salienta que a Guarda Municipal tem, sim, poder de polícia, 
mas considera extremamente delicada a atividade policial, por isso, não coloca sobre a 
Guarda a responsabilidade de resolver a questão. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os requerimentos foram destinados para a Ordem do Dia. Às 19h35min, 
passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT SDD PRP PSB PTB PMDB PV PRB DEM PROS 
PDT]. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Registra que chega ao fim uma reivindicação histórica, da Gamboa, e, 
finalmente, não existe mais nenhuma moradia em toda aquela área embaixo da torre de 
alta tensão, onde, antes, moravam mais de 500 famílias, em situação de risco. Outra 
conquista histórica é a das mil e quinhentas famílias da Cidade São Jorge e Espírito Santo 
que construíram em cima do lixão e, ontem, essas famílias mudaram para o Guaratinguetá, 
onde tem 880 apartamentos. Considera importante a execução dos compromissos 
assumidos pelo Prefeito Carlos Grana. Fala também dos 96 apartamentos do Conjunto 
Catiguá que ficaram cinco anos e serão entregues, agora, quando do aniversário da 
cidade, o que também ocorre no Guaraciaba, onde 380 apartamentos cujas obras ficaram 
paralisadas por cinco anos, agora estão sendo concluídas. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Elogia o Governo 
Carlos Grana e seu Secretariado. Comenta intervenção feita no viário da Santa Terezinha, 
com implantação de sinalização e alteração do local de semáforo, facilitando o acesso dos 
motoristas ao Viaduto Prefeito Saladino, diminuindo o fluxo de carros na avenida, o que 
deixou a população satisfeita. Quanto às importantes obras relacionadas à questão da 
habitação, citadas pelo Vereador Montorinho, pois a questão da Gamboa e Espírito Santo 
eram problemas antigos na cidade e a cidade só conseguiu viabilizar pelo compromisso do 
Governo Municipal com a questão da habitação e a parceria com o Governo Federal, pelo 
Projeto Minha Casa Minha Vida, permitindo equacionar os problemas de pessoas que 
viviam há muito em condições subumanas. Às 19h50min, passa-se à ORDEM DO DIA 
com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 



23 
 

Ata da 2ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) 
requer o adiamento dos cinco itens constantes da pauta impressa da Ordem do Dia. Pela 
ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) manifesta-se 
favorável ao adiamento do Item 2º, por três sessões, e do Item 4º, por uma sessão, sendo 
que os demais seriam votados, razão pela qual solicitou o adiamento das referidas 
matérias. Posto em votação, o requerimento verbal do Vereador José de Araujo é 
rejeitado. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) defende o 
adiamento do Item 2º, por três sessão, e que o Líder do Governo contatasse o secretário 
para que viesse a esta Casa, na próxima quinta-feira, para esclarecer os problemas 
existentes no projeto. O Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) informa que, 
atendendo solicitação do Vereador Toninho de Jesus, convidará o Secretário de Obras e 
Mobilidade Urbana para vir a esta Casa, na próxima quinta-feira. O Vereador Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) reforça que solicita o adiamento do Item 2º, por 
três sessões, e do Item 4º, por uma sessão, sendo aprovada pelo Plenário sua solicitação. 
ITEM 1º - SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 69/14, protocolo 
012229, encaminhado pelo Executivo Municipal, que desafeta área da categoria de bem de 
uso comum do povo para categoria de bem público dominial e autoriza alienação de bem 
imóvel. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano exararam 
parecer verbal opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.399/14 - quorum: 2/3 
[APROVADO POR DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ITEM 2º 
- SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 81/14, protocolo 013855, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o Poder Executivo a contratar 
operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, com garantia da União e dá 
providências correlatas. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer 
nº 36/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.526/14 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 
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150/13, protocolo 012190, de autoria dos Vereadores Roberto Rautenberg e Ronaldo de 
Castro, que proíbe a instalação de novos institutos e afins que realizem a vivissecção, 
assim como o uso de animais em práticas experimentais que provoquem sofrimento físico 
ou psicológico, sendo estas com finalidades pedagógicas, industriais, comerciais ou de 
pesquisa científica. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. 
Apresentadas Emenda Modificativa, protocolo 012978 e Emenda Aditiva, protocolo 
012979. PROCESSO N.º 3.361/13 - quorum: m.s. [Parecer verbal: Comissão de Justiça 
– Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), (fora do microfone); 
Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), (fora do microfone); Vereador Evilasio 
Santana Santos (Bahia), (fora do microfone). Comissão de Saúde – Vereador Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), contrário; Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), (fora do microfone); Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), contrário.] Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho) registra que não tem nada contra o projeto, mas acompanhará o parecer 
desfavorável da NDJ, que presta serviço de consultoria para a Câmara, como o parecer da 
Assistência Técnica da Casa, também desfavorável à matéria. [Em discussão: EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE)] Pela ordem, o Vereador Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano) entende que se trata de um assunto controverso e, tendo 
em vista o pronunciamento do Vereador Eduardo sobre a Universidade Federal, sugere 
seja convidado um professor da área científica para fazer uma exposição, a fim de a 
matéria ser tratada pelo âmbito científico. [Continua em discussão: ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE), EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA)] [APROVADO]. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) lembra que fez requerimento verbal para a vinda do secretário, acerca 
do Item 2º da Ordem do Dia e foi informado por alguns vereadores que não existe 
necessidade de o secretário vir a esta Casa, desde que, até quinta-feira, envie os 
documentos solicitados no requerimento de informações. ITEM 4º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 73/14, protocolo 012740, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que altera os arts. 13, 14 e 15 da Lei Municipal n 8.887, de 10 de 
novembro de 2006, que dispõe sobre a criação de cargos e funções gratificadas no quadro 
da Prefeitura Municipal de Santo André. As Comissões de Justiça e de Finanças 
apresentaram o Parecer nº 31/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 3.949/05 
- quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 75/14, protocolo 013280, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
dispõe sobre a alteração no quadro de cargos do Instituto de Previdência de Santo André. 
As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer nº 32/14 opinando pela 
sua aprovação. PROCESSO N.º 643/08 - quorum: M.A. [REJEITADO POR SEIS VOTOS 
FAVORÁVEIS: Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
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Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) E ONZE VOTOS CONTRÁRIOS: 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) 
e Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo), os requerimentos lidos no Pequeno 
Expediente da presente sessão, bem como os requerimentos lidos no Pequeno Expediente 
da 1ª Sessão Ordinária, de 03/02/2015, que dependem de deliberação do Plenário, com 
exceção do protocolo 977, de autoria da Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), e do protocolo 922, de autoria do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), que foram REJEITADOS, em virtude da ausência dos autores, e do 
protocolo 964, de autoria do Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), e 
protocolo 985, de autoria do Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima), não foram 
votados, ficando, portanto, para a Ordem do Dia da próxima sessão. O Presidente Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro) lembra os líderes que na próxima segunda-feira, às 10:00h, 
será realizada reunião para discutir os trâmites da sessão. Os vereadores que assim 
desejarem poderão também participar da reunião. Quando da APROVAÇÃO dos 
protocolos 787, 788, 789, 790, 872, 875, 865, 844, 845, 904, 913, 923, 951, 952, Votos de 
Pesar, observou-se um minuto de silêncio em homenagem póstuma. Nada mais havendo a 
tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente 
sessão, às vinte horas e e trinta e um minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada 
do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue 
assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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